
Protokoll Elternratssitzung vom 12. Nov. 2020, 

19h00 - 20h50 

Sitzungsleitung:  Beat Schwendimann 
Protokoll:    Jürg Kurmann 
 
Entschuldigt: Nadine Kilchhofer 
        

1 Genehmigung der Traktandenliste 
Genehmigt, keine Änderungswünsche 

2 Genehmigung des Protokolls vom 10.09.2020 
Genehmigt, keine Änderungswünsche 

3 Information aus der Schule 

- Schulleitung (Hr. Kalt) 

Aktuell viel Aufwand / Themen wegen Corona. Vielfach ein hin und her mit den 

laufend ändernden Regeln, Schwimmen usw. 

Die Schulleitung und das Sekretariat sind unter hoher Belastung. Speziell wenn 

auch noch Klassen in Quarantäne sind. 

Anlässe: Adventsfenster wird im Dezember eröffnet. Alles andere ist im Moment 

abgesagt 

- Lehrer/innen Vertretung (Frau Greminger) 

Die Situation belastet auch die Kinder. Die Reizschwelle ist tiefer. 

 

4 Fragen & Rückmeldungen aus den Klassen an die Schulleitung/Lehrervertretung 

-   
Basisstufe Smaragd: 
- die unbezahlten Pausen der Kindergärtnerinnen, wir Eltern sollten mehr Druck machen, 

das geht doch einfach nicht, sie brauchen einfach bezahlte Pause, blöde 
 Sparmassnahmen und die Kinder Betreuung in der Pause

Die Schule Rossfeld hat Basisstufen und keine Kindergärten mehr. Zwar ist die 
Pause für die Lehrpersonen jetzt nicht mehr bezahlt, dafür können sich die 
Lehrpersonen bei der Pausenaufsicht abwechseln und dadurch auch teilweise 
Pause machen. Die unbezahlten Pausen sind ein Kantonalentscheid, kein 
Entscheid der Schule.  
 

-  wieso benützen sie die iPads, welche Idee steckt dahinter

Bitte direkt mit Basisstufe Smaragd prüfen. Haltung der Schule für Basisstufe: 
iPads möglichst zurückhaltend einsetzen. 
 

- die Haltung der Kindergärtner/innen in der Gruppe Smaragd finde ich extrem schön, 
 herzlichen Dank

 
Basisstufe Türkis 

 - in der Klasse Türkis ist ein Belohnungsritual eingeführt worden. Ein paar Eltern stehen 
diesem kritisch gegenüber. Wie gehen andere Lehrer und Eltern mit dem 
Belohnung/Bestrafungs Thema um? 

Es treffen verschiedene Ansichten aufeinander.  



In der Schule werden Alternativen ausgearbeitet (Weiterbildung dazu wird noch 
durchgeführt). Momentan liegt der Entscheid bei der Lehrperson. 
 

- gefährliche Kurve auf der Felsenaustrasse/ Fussgängerstreifen - die zuständige 
Arbeitsgruppe über den Stand der Verkehrsentwicklungen befragen 

Philippe Odermatt fragt bei der Stadt Bern nach.  
 

- Kinderzuteilung fürs 2021, unser Anliegen ist, dass Kinder mit weitem Weg (Felsenau) in 
 die vorderen Räumlichkeiten eingeteilt werden

Ansatz der Schule: Gute Durchmischung der Schulkinder. Aus diesem Grund 
werden auch einige Kinder der Felsenau ins Hauptschulhaus eingeteilt. 
 

 - an die Gesundheitsförderungs Arbeitsgruppe: hätte ein Angebot: bio Orangen (Sizilien) 
und Datteln (Tunesien), bei Bedarf Verkauf auf Bestellung in den Wintermonaten 

Bei Arbeitsgruppen diskutieren 

 

5/6r 

 - Fall TikTok-Filme in der Garderobe: Wie ist der Ermittlungsstand? Wann werden die 5./6. 

Klassen informiert, bzw. ihnen mitgeteilt, dass dies verboten ist und Konsequenzen hat? 

Ist für die nächste Teamsitzung traktandiert. 

-> der ER möchte versuchen eine Arbeitsgruppe für Informationen rund um den 

Umgang mit den Medien in der Schule aufzusetzen 

 

5/6s 

Die Klasse musste 10 Tage in Quarantäne. Nun gibt es Rückmeldungen betr. Aufgaben 
und Fernunterricht. Diese sind zum Teil sehr gegensätzlich. Auf der einen Seite wünscht 
man sich für zukünftige Quarantänefälle schnelleres Reagieren betr. Aufgabenmaterial. 
Ebenfalls wurden die Aufgaben als "zu dünn" betrachtet. Auf der anderen Seite kamen 
Rückmeldungen die Aufgaben waren zu schwer und konnten nur mit Hilfe der Eltern bzw. 
deren Erklärung erledigt werden. Hierzu gab es Rückmeldungen, dass die 
Betreuungssituation prekär gewesen sei und man eigentlich davon ausging, dass eine 
Stellvertretung Online-Unterricht abhalten würde. Habe der Sommer nicht gereicht, 
entsprechende Infrastrukturen und Ressourcen bereitzustellen? 

Stellvertretung ist nicht einfach zu organisieren (Lehrermangel). Auf die Schnelle 
einen Fernunterricht aufzubauen ist für die Stellvertretung oder die kranke 
Lehrperson sehr schwierig bis unmöglich. 
Dank Notfallkoffern konnte sehr schnell reagiert werden und die Kinder erhielten 
für alle Fächer Unterlagen. 

Allgemein 
 Warum finden die Weiterbildungen während der Schulzeit statt und nicht in den Ferien? 

1. Kanton gibt Weiterbildungstage für Lehrpersonen während der Schulzeit. 
2. Es finden auch in den Ferien Weiterbildungen statt.  
3. Es ist z.T. schwer, Dozenten in den Ferien zu buchen. 
4. Betreuung ist grundsätzlich durch die Tagesschule abgedeckt  

 

5 Informationen aus…  
- Schulkommission (Ioana) 

Tagesbetreuung und die aktuelle Planung im Projekt KiBe wurde vorgestellt. Neu 
werden Tagesschule und Tagi unter eine Leitung gestellt. Insbesondere wurden 



die beiden Modellvarianten vorgestellt. Tagesbetreuung (Tagesschule und Tagi) 
entweder als Teil des Schulkreises unter der Leitung der Schulleitung resp. der 
Schulkommission oder als Teil der Verwaltung. Der Entscheid, welche Variante 
gewählt wird, obliegt dem Stadtrat. 

Die Schulleitung und Tagesschulleitungen haben über die aktuelle 
Coronasituation in den Zyklen und den Tagesschulen und die getroffenen 
Massnahmen informiert. Es zeigt sich eine steigende Coronamüdigkeit bei den 
Kindern und auch die Belastung bei den Lehrkräften durch vermehrte 
Stellvertretungen ausserhalb der normalen Pensen steigt langsam. Die 
Schulkommission dankt den Schulleitungen und Tagesschulleitungen für die 
hochprofessionelle und sehr umsichtige Meisterung der durch Corona 
verursachten Herausforderungen 

 

- Ich schlage Nadia Eggimann als meine Nachfolgerin in Kreiselternrat und 
Schulkommission ab nächste Schuljahr 
 

- Konferenz Elternratspräsidien (Beat):  

war für am 10.11.20 angesagt, wurde aber auf Frühling verschoben. Gemäss Frau 

Teuscher sind die aktuell offenen Themen: 

base4kids2 & Schulraumplanung Länggasse-Felsenau  

 
- Quartierssitzung Austausch Engehalbinsel / QLE  

Thema Erschliessung Rossfeld (Bus, Rundbus, Schräglift): Es laufen Studien, aber 
konkret ist noch nichts.  
QLE will Vorstoss machen wegen Pumptrack (Schreiben an Sportamt).  
 

6 Elternratskasse  
- Aktueller Kontostand 

Allfällige Anträge an den Elternrat: ? 

- Wichtig: das Amt des Kassiers ist im Laufe des nächsten Schuljahres neu zu 

besetzen. Wir greifen es nochmals kurz bei den Arbeitsgruppen auf… 

 

 
 

7 Zusammensetzung & Infos aus dem Arbeitsgruppen 
- Wo stehen die einzelnen Gruppen?  

Elternzusammenarbeit: 

o Nadia Eggimann wird ohne Gegenstimme und mit grossem Dank in den 
Kreiselternrat gewählt. Sie ist auch als Nachfolgerin von Ioana in der 
Schulkommission vorgesehen. 

o Lea Herrmann wird ohne Gegenstimme in den Kreiselternrat gewählt. Besten 
Dank. 

 

Gesundheit und Sport: 

o Open Sunday: Danke an Silvio für die Organisation des Open Sunday.  
Stiftung Idee Sport: Angebot für online Sport über zoom. Informationen folgen. 

o Schlittschuhverleih: Hat gut funktioniert, herzlichen Dank an Ivona! 



o Apfeltag: verschoben 
 

Verkehrssicherheit: 

o Keine News 
 

Weiterbildung: 

o Keine News 
 

- Welche Aufgaben sind neu zu vergeben, weil sich Austritte abzeichnen? 

o keine 
 

8 Varia 
- Direktion für Sicherheit, Umwelt und Energie / Amt für Erwachsenen- und 

Kindesschutz:  Projekt StoP Bern – Stadtteile ohne Partnergewalt – kontaktiere 
ich Sie gerne persönlich. Suchen Teilnehmer für Gespräche. 
Bei Interesse bitte direkt melden.  

- Tom Lang, VBG Bern (Quartierarbeit): Bedarfsanalyse zur Lebenswelt der Kinder 
auf der Engehalbinsel 
Projekt: Regelmässiges Angebot für Kinder der Engehalbinsel 
Wunsch: 1-2 Personen des Elternrates für ein Interview (ca. 45 Minuten). Nicole 
Germann und Bettina Bosshard stellen sich für ein Interview zur Verfügung.  

- AG Schulraum Länggasse: Petition vorstellen, aktueller Stand. Wie kann der 
Elternrat Rossfeld unterstützen? Hilft jemand mit?  
Meeting mit Frau Teuscher findet statt. Sie wünscht sich eine Vertretung aus 
dem Elternrat Rossfeld. Auch die Schulleitung Rossfeld wünscht sich eine 
Beteiligung des Elternrates Rossfeld um dem Anliegen Gewicht zu geben.  
Die Lage in der Länggasse ist sehr prekär. In den nächsten 4 Jahren werden fast 
ein Drittel mehr SuS erwartet. Der Schulraum ist bereits jetzt knapp.  
Susanne Riedener und Beat unterstützen 

Nicole German / Bettina Bosshard 
 
- Termine im Schuljahr 2020/2021 

weitere Termine Schuljahr 20/21: (18.3.21 / 27.5.21) 
 

 


